

Centre pour les Droits de l'Homme et la Démocratie en Afrique Centrale

AFRIQUE CENTRALE

Veille Médiatique 9 janvier 2025

CNUDHD-AC ERT (EMERGENCY RESPONSE TEAM)

Ce document est une revue des principales actualités sur les droits de l'homme et la démocratie dans les pays couverts par le Bureau régional du HCDH pour l'Afrique centrale. Il est destiné à informer les parties prenantes sur les développements liés aux droits de l'homme dans les principaux médias d'information de la sous-région. Son contenu ne reflète donc pas les vues du HCDH ni celles des Nations Unies.



Tchad: ce que l'on sait au lendemain de l'attaque du palais présidentiel

9 janvier 2025

rfi.fr

Le calme est revenu ce 9 janvier 2025 dans la capitale du Tchad, au lendemain d'une « attaque » aux motifs encore flous ayant ciblé le palais présidentiel. Attaque à l'issue de laquelle 18 assaillants et deux militaires ont été tués, selon un nouveau bilan des autorités.

Avec notre correspondant à Ndjamena, Victor Mauriat

Mercredi soir, le palais présidentiel de Ndjamena était la cible d'une étrange attaque : des tirs nourris et détonations ont résonné pendant de longues minutes, avant de disparaitre aux alentours de 22h.

Vingt-quatre personnes, des Tchadiens originaires de la capitale, auraient tenté de pénétrer dans l'enceinte de la résidence du président de la République selon le gouvernement.

Bilan: 20 morts, 18 assaillants et deux militaires.

Ce que l'on sait au lendemain de cette attaque : au nombre de 24, à bord d'un véhicule, les assaillants auraient simulé une panne devant la Présidence aux alentours de 19h45 heure locale. Selon le gouvernement, ces jeunes étaient alcoolisés, armés seulement de coupes-coupes et de couteaux. Mais, en attaquant soudainement les gardes postés devant une des portes du complexe présidentiel, ils ont tué deux militaires et en ont grièvement blessé cinq autres, récupérant leurs armes avant de pénétrer brièvement dans l'enceinte du palais.



Cameroun-France: le rapport sur la répression des mouvements indépendantistes bientôt disponible

9 janvier 2025

Le rapport sur la répression des mouvements indépendantistes au Cameroun entre 1945 et 1971 sera disponible durant ce mois de janvier 2025. Il avait été commandé en juillet 2022 lors de la visite du président Emmanuel Macron au Cameroun.



Exécution de la peine de mort en RDC: "celà ne dénature en rien nos engagements pour les droits de l'homme"

8 janvier 2025

actualite.cd

Bien que prononcée par les instances judiciaires depuis 2003, la peine de mort n'était plus exécutée en République Démocratique du Congo. Et depuis la résurgence de la rébellion du M23 soutenus par le Rwanda, le gouvernement a décidé de reprendre avec la mise en application de cette sentence.

Depuis lors, le gouvernement fait face aux

BURUNDI



Burundi : « Le clan mafieux qui est au pouvoir a tué le pays »

8 janvier 2025

afrique.lalibre.be

Des législatives sont annoncées pour le printemps, les principaux opposants sont déjà exclus.

« je crains que les législatives de juin ne soient le détonateur de toutes les frustrations dans mon pays", explique l'avocat Armel Niyongere, Président de l'ACAT-Burundi (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la torture). L'homme vit depuis quelques années en exil. Par sa liberté de pa-



Chronique sur les messages de haine/
Butaganzwa : Des habitants appellent à la reconnaissance des souffrances des autres

8 janvier 2025

iwacu-burundi.org

Dans une société post-conflit, certains membres des groupes sociaux ont du mal à reconnaître le récit des autres sur le passé douloureux. Ils veulent monopoliser la souffrance. Des habitants de la colline Nyaburondwe, commune Butaganzwa en province de Ruyigi indiquent que la connaissance de la vérité implique que les responsabilités sont précisément établies.



Makamba: on s'en fout du génocide (contre les Tutsis) et le Congo a aussi le droit d'être soutenu (Révérien Ndikuriyo)

8 janvier 2025

sosmediasburundi.org

Le secrétaire général du CNDD-FDD, Révérien Ndikuriyo a déclaré vendredi dernier qu'il s'en fout du génocide des Tutsis au Rwanda et que le Congo a aussi le droit d'être soutenu. Le patron de l'ancienne rébellion Hutu accuse le Rwanda d'avoir tué des gens en RDC (République démocratique du Congo) au cours des 30 dernières années sous prétexte de poursuivre les génocid-



Rétro Médias 2024/La situation des médias au Burundi : éclaircies et zones d'ombre en 2024

6 janvier 2025

iwacu-burundi.org

En 2024, la situation des médias au Burundi a suscité de nombreuses discussions et analyses. Bien que certaines avancées aient été enregistrées, le climat reste marqué par des restrictions et des pratiques qui soulignent la fragilité des libertés de la presse dans le pays. Retour sur une année mouvementée pour les professionnels des médias et les instances réglementaires.



Ngozi : mobilisation forcée des hommes pour des rondes nocturnes en commune de Kiremba

8 janvier 2025

sosmediasburundi.org

Selon des informations recueillies sur place, tous les hommes, sans distinction, âgés de 18 à 60 ans, sont sommés de prendre part à ces rondes nocturnes. Les femmes et les filles, quant à elles, restent à la maison. Cette mobilisation forcée a débuté il y a trois semaines et implique la participation de toute la population masculine, remplaçant ainsi les Imbonerakure,



Région Ouest/Cibitoke : Des cas de malnutrition dans la plaine de la Rusizi

8 janvier 2025

iwacu-burundi.org

Il s'observe ces derniers temps beaucoup de cas de malnutrition dans la plaine de l'Imbo. Les structures sanitaires accueillent déjà les mal nourris. Les enfants sont les plus touchés. La rareté des denrées alimentaires aggravée par les faibles revenus des ménages en sont à l'origine. Des sensibilisations sont menées pour faire face à ce défiet des appuis en nutriments sont apportés aux plus nécessiteux.

CAMEROUN



« Le régime Biya ne veut pas de l'élection présidentielle »

8 janvier 2025

actucameroun.com

L'observateur de notre landerneau, évoque une forme de dégradation de notre société actuellement, mais aussi, le « le système de l'ensauvagement politique ».

Lire ici son analyse:

De mémoire d'observateur de la politique, jamais dans l'histoire du Cameroun postindépendance, le délitement, la dégradation, le pervertissement, la putréfaction de la société camerounaise n'a été aussi



La candidature de Paul Biya divise les religieux camerounais

8 janvier 2025

dw.com

Le chef de l'Etat camerounais Paul Biya pourrait briguer un nouveau mandat. Des dignitaires religieux critiquent cependant sa gouvernance.

C'est la première fois que les évêques du Cameroun critiquent d'une même voix la gouvernance de Paul Biya, nonagénaire au pouvoir depuis 42 ans. Dans son discours de fin d'année ce dernier a laissé entendre qu'il pourrait briguer



Cameroun. Les autorités doivent cesser de harceler la défenseure des droits humains
Alice Nkom et de s'en prendre aux organisations de la société civile

9 janvier 2025

amnesty.org

Réagissant à la convocation d'Alice Nkom, avocate camerounaise et présidente du Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale (Redhac), par le préfet du département de Wouri le 10 janvier, et par la gendarmerie nationale le 14 janvier, Marceau Sivieude, directeur régional par intérim d'Amnesty International pour l'Af-



<u>Cameroon Suspends NGOs, Harming Gender-Based Violence Survivors</u>

9 janvier 2025

hrw.org

The Cameroonian government in December suspended the activities of four nongovernmental organizations for three months, without any warning or legal basis, in a move that is harming victims of gender-based violence.

As one of these organizations provides services to support gender-based violence survivors, its abrupt suspension affected survivors' access to support and resulted in some



Menaces et intimidations : le droit de relater les faits face aux pressions politiques au Cameroun

9 janvier 2025

camer.be

La liberté d'expression au Cameroun traverse une période de turbulences, à en juger par la réaction vive et les menaces qui ont suivi une publication récente.

L'écrivain Calixthe Beyala relate les événements liés à la déclaration d'un prélat demandant au président Paul Biya de se retirer, un appel qui n'a pas tardé à susciter des remous. Les menaces proférées à l'en-



Harassment and Extortion Allegations Resurface Along Cameroon's Roadblocks

8 janvier 2025

mimimefoinfos.com

A distress call from a traveller has once again brought to light the alleged harassment and extortion by security forces at checkpoints along Cameroon's highways.

On Saturday, December 28, a traveler recounted a troubling encounter at the gendarmerie post in Koutaba. Two young passengers, one who lost their ID and another who was below the legal age for an ID card, allegedly faced a demand to pay a bribe of

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO



RDC. Le président Félix Tshisekedi doit stopper tout projet d'exécution massive

7 janvier 2025

amnesty.org

En réaction aux informations selon lesquelles plus de 170 condamnés à mort ont été transférés à la prison d'Angenga pour y être exécutés en République démocratique du Congo (RDC), Sarah Jackson, directrice régionale adjointe pour l'Afrique de l'Est et l'Afrique australe à Amnesty International, a déclaré :

« L'annonce de ces transferts de prisonniers est consternante. Nous craignons que les



Comment les autorités congolaises sont arrivées à la décision de vouloir exécuter les Kuluna

9 janvier 2025

bbc.com

Sur les images dans les médias locaux en République Démocratique du Congo et sur les réseaux sociaux, on voit des jeunes gens, regards dans le vide, menottes aux mains, titubant presque, des larmes ruisselant sur le visage des certains, en train suivre un bref discours du ministre congolais de la Justice.

D'autres images les montrent en train de



Le Congo va exécuter 172 prisonniers jugés coupables de vol à main armée

9 janvier 2025

slate.fr

Ils sont 70 de plus à avoir été transférés, ce dimanche 5 janvier, depuis la capitale Kinshasa jusqu'à la prison hautement sécurisée d'Angenga, dans le nord-est du pays, a rapporté le ministre congolais de la Justice, Constant Mutamba. Ils s'ajoutent aux 102 condamnés à mort qui s'y trouvaient déjà.

Le ministre précise que ces personnes sont âgées de 18 à 35 ans et sont connues localement par les forces de l'ordre. Il s'agirait,



RDC: L'AFC-M23 enrôle massivement des mineurs dans sa stratégie expansionniste, révèle un nouveau rapport des experts onusiens

9 janvier 2025

actualite.cd

La coalition politico-militaire AFC-M23 a intensifié le recrutement forcé, y compris celui de mineurs, pour soutenir son expansion territoriale dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC), révèle un rapport du groupe d'experts des Nations unies publié ce mercredi.

Depuis avril 2024, le recrutement de nou-



<u>UN says M23 has expanded its hold on eastern DRC with Rwandan support</u>

9 janvier 2025

theafricareport.com

Never mind the 4 August ceasefire. The M23 has never deviated from its main objective: conquering and administering more and more territory in eastern Democratic Republic of Congo. The area occupied by the rebels increased by 30% between April and November 2024, the period covered by the latest report released by the United Nations (UN) Group of Experts, which The Africa Re-



Est de la RDC: des experts de l'ONU détaillent les mouvements du groupe armé M23 et des forces rwandaises

9 janvier 2025

rfi.fr

En République démocratique du Congo (RDC), tandis que l'armée congolaise, accompagnée de groupes armés wazalendo, est en pleine offensive pour reprendre le contrôle des sites occupés par le groupe armé M23, un nouveau rapport du groupe d'experts vient confirmer les mouvements du groupe armé soutenu par le Rwanda. Selon les experts, « *la zone contrôlée par le*

GABON



<u>Droits humains : le gouvernement s'insurge</u> <u>contre les tortures</u>

7 janvier 2025

union.sonapresse.com

Le 17 Décembre dernier l'ONG " SOS prisonniers Gabon" avait saisi le ministre de la Justice pour interdire les humiliations physiques et psychologiques infligées par les Forces nationales de police lors de leurs différentes interventions. Cette sortie concernait le couvre-feu avant sa suspension, il y a quelques semaines.

L'ONG avait révélé que "plusieurs contrevenants avaient été victimes de torture phy-



Conditions de détention des Bongo : un magistrat désigné pour enquêter sur les tortures subies par Sylvia Bongo et ses enfants

9 janvier 2025

gabonreview.com

Lors d'un point presse en visioconférence depuis Paris ce 9 janvier 2025, les avocats de Sylvia Bongo Ondimba et de Noureddin Bongo Valentin ont dénoncé les conditions de détention et les sévices infligés à leurs clients, qualifiant de « mensongères » les déclarations du procureur de la République de Libreville. En parallèle, ils ont



Gabon: quatre opposants exigent la nonparticipation des militaires aux élections

8 janvier 2025

rfi.fr

Au Gabon, d'anciens responsables politiques, précédemment adversaires et désormais unis contre le pouvoir, ont dénoncé les engagements non tenus, selon eux, du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). Ils exigent en particulier la non-participation des militaires aux élections de fin de transition.



<u>Le Gabon sollicite l'assistance technique du</u> FMI pour assainir ses finances

9 janvier 2025

gabonactu.com

Le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguéma, a sollicité jeudi, une assistance technique du Front monétaire international (FMI) pour aider son pays à assainir ses finances publiques et améliorer son cadre macroéconomique.

« Nous sollicitons une assistance technique du Front monétaire international (FMI) pour nous aider à assainir nos finances publiques et améliorer notre cadre



<u>Le CTRI au pouvoir après la Transition :</u>
<u>Une «perspective particulièrement alarmante» ?</u>

7 janvier 2025

gabonreview.com

Voir un membre du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) se présenter à la prochaine élection présidentielle au Gabon, est une «perspective particulièrement alarmante» pour Ali Akbar Onanga Y'Obégue. L'ancien ministre et docteur en droit, craint la légitimation de fait des coups d'État au Gabon, le non-respect des engagements in-



<u>Justice pour Éric Digondi : une plainte qui</u> <u>brise le silence sur les abus du B2</u>

9 janvier 2025

gabonreview.com

Alors que les intimidations et les menaces n'ont pas cessé, Éric Digondi, ancien détenu et victime de torture, décide de franchir un pas vers la réparation. Le 28 décembre 2024, il a déposé une plainte contre plusieurs agents des services de renseignement (B2) et magistrats, les accusant de séquestration, torture, et dissimulation de preuves. Un acte courageux qui pourrait marquer un tournant dans la lutte pour la

GUINÉE ÉQUATORIALE



ANS - Agenzia iNfo Salesiana Guinea Ecuatorial - Las Hijas de I...

The tragedy of the continental region

6 janvier 2025

geconfidencial.blogspot.com

The continental region of Equatorial Guinea, just 260 kilometres from the capital, Malabo, is a heartbreaking reflection of the reality that the regime of Teodoro Obiang and his circle of power have imposed on the country. During my visit, what I found was a desolate panorama, completely opposite to the artificial glow of official celebrations. This region is a territory mired in misery, abandonment and fear.



Malabo and Tokyo strengthen their cooperation within UNESCO

7 janvier 2025

ahoraeg.com

The Permanent Representative of Equatorial Guinea to UNESCO, Ambassador Carmelo Nvono-Ncá, recently met with the Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary of Japan to UNESCO, Kano Takehiro, to strengthen collaboration between the two countries within the framework of the organization's initiatives.

Ghost towns and forgotten lives

The first thing that struck me when I arrived was the extreme poverty. The towns and neighborhoods I visited looked like scenes from a forgotten war, as if the conflicts had left them half-destroyed. The streets were deserted, the houses in ruins, and on people's faces there was only a mixture of exhaustion and hopelessness. Here, life does not move forward; it barely survives.



The Russian project "African Initiative" shares with young people in Malabo the keys to the external pressure that Africa is suffering

8 janvier 2025

ahoraeg.com

The Equatorial Guinean Cultural Centre in Malabo hosted a talk yesterday, Tuesday, January 7, organized by the African Initiative, led by Russian journalists, with the aim of analyzing the impact of international sanctions on the development of Africa, and exploring strategies to strengthen its sovereignty in the face of external pressure.



Guinée équatoriale : les crédits à l'économie baissent de 158 milliards de Fcfa (-17,42%) sur un an

7 janvier 2025

ecomatin.net

749 milliards de Fcfa, c'est le montant total de crédit accordés à l'économie équato -guinéenne au troisième trimestre 2024. Cette enveloppe est en hausse de 33 milliards de Fcfa par rapport au 2e trimestre ou ce sont 716 milliards de Fcfa qui ont été octroyés aux acteurs économiques de ce pays de la Cemac. Selon les comptes nationaux du 3e trimestre 2024 que vient de



Coupure d'internet : le Tchad et la Guinée Equatoriale perdent près de 3 milliards de Fcfa en 2024 (rapport)

9 janvier 2025

ecomatin.net

Entre janvier et décembre 2024, les pays d'Afrique subsaharienne ont enregistré des pertes d'1,5 milliard USD, environ 992 milliards de Fcfa, dues aux interruptions d'internet selon le rapport de l'agence britannique spécialisée Top10 Vpn. Les données du site britannique indiquent que 2 sur les 6 pays de la zone Cemac ont enregistré les plus grandes pertes de la zone Afrique centrale.

RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE



Centrafrique: les premiers appels en vue d'une nouvelle candidature du président Touadéra se font entendre

7 janvier 2025

rfi.fr

Si la tenue des élections locales - maintes fois reportées - demeure incertaine en 2025 en République centrafricaine, l'élection présidentielle devrait en revanche bien être organisée à la fin de l'année. Dans cette perspective, les premiers appels à une nouvelle candidature du chef de l'Etat commencent à monter. Après avoir fait adopter une nouvelle Constitution en 2023,



Central African Republic Adopts Landmark
Law to Protect Human Rights Defenders

8 janvier 2025

devdiscourse.com

The Central African Republic (CAR) has taken a significant step toward the protection of human rights with the adoption of a new law dedicated to safeguarding human rights defenders. The legislation, approved by the National Assembly on December 27, 2024, is being hailed as a historic milestone in the country's democratic evolution.



L'ONU salue l'adoption de la loi protégeant les défenseurs des droits de l'homme en République centrafricaine

7 janvier 2025

news.abangui.com

Le 27 décembre 2024, l'Assemblée nationale a adopté par acclamation la loi sur la promotion et la protection des défenseurs des droits de l'homme en République centrafricaine. Il s'agit d'une nouvelle loi qui marque une évolution significative dans l'évolution démocratique de la RCA.

L'expert indépendant des Nations Unies sur



Cameroonian truck drivers take selfprotection measures against Russian mercenaries

6 janvier 2025

tvpworld.com

Truck drivers along the Cameroon-Central African Republic border have put in place self-protection measures against Russian mercenaries from the Wagner Group after a fellow driver was allegedly killed by the group.

Mohamadou Awalou, a truck driver, was killed in November 2024 during an attack allegedly carried out by a group suspected



<u>La Russie réaffirme son soutien indéfecti-</u> <u>ble à la Centrafrique</u>

5 janvier 2025

alwihdainfo.com

Dans un contexte marqué par les défis sécuritaires et politiques que traverse la République Centrafricaine, la Russie a réaffirmé son soutien indéfectible au gouvernement de Faustin-Archange Touadéra. Lors d'une cérémonie de présentation des vœux du Nouvel An ce 4 janvier 2025 au Palais de la Renaissance, l'ambassadeur russe en Centrafrique, Alexandre Bikantov, a souligné l'importance des relations bila-



Centrafrique : des miliciens A Zandé Ani Kpi Gbé devenus militaires, les nouveaux maîtres de Mboki

4 janvier 2025

news.abangui.com

Les anciens miliciens « A Zandé Ani Kpi Gbé », incorporées dans l'armée nationale commettent, ces derniers temps, des exactions sur la population civile de Mboki dans la préfecture du Haut-Mbomou. Jeudi dernier, trois pêcheurs ont été tabassés par ces hommes en armes. Leur tort, selon leurs bourreaux, c'est le fait d'avoir organisé des parties de pèches sans autorisation.

RWANDA



Think tanks and the narrative of convenience: Rwanda, DR Congo, and the western agenda

8 janvier 2025

newtimes.co.rw

Think tanks and research groups are often perceived as neutral institutions dedicated to providing objective, data-driven insights into global issues. Ideally, they bridge academia, policymakers, and the public, analyzing current events, anticipating crises, and proposing informed solutions.

However, their claims of impartiality often clash with the reality of their funding



Depuis Gisenyi, le Rwanda perturbe les signaux GPS en brouillant les communications ou en émettant de faux signaux, affectant indistinctement les vols des Nations Unies, les vols humanitaires et commerciaux (Rapport ONU) - Actualite.CD

9 janvier 2025

actualide.cd

Des systèmes de brouillage et de «
spoofing » des signaux GPS, opérant
depuis des positions stratégiques au
Rwanda, perturbent les vols civils, humanitaires et onusiens dans l'est de la République démocratique du Congo, indique



Congo rebels fuel mineral trade chaos with illegal exports to Rwanda

9 janvier 2025

africa.businessinsider.com

The M23 rebels seem to be preparing for a prolonged occupation of mineral-rich areas in eastern Democratic Republic of Congo, according to a United Nations report released on Wednesday.

Since April, the M23 has captured several towns in Congo with alleged support from Rwandan forces, the report states.

The group has established parallel government structures to dominate critical mining



<u>Le district de Nyamagabe recherche plus de</u> <u>200 personnes impliquées dans le génocide</u> des Tutsi

9 janvier 2025

rnanews.com

L'administration du district de Nyamagabe a annoncé son engagement à poursuivre et traduire en justice tous les individus qui ont participé au génocide des Tutsi du Rwanda en 1994 et qui n'ont pas encore été poursuivis pour leurs crimes.

Cela a été souligné lors d'une réunion tenue entre le ministère de l'Unité nationale et de l'Engagement civique, les organisations



Rwanda's Paul Kagame urges Congo to negotiate with M23 rebels after they seize strategic towns

9 janvier 2025

messenger-inquirer.com

President Paul Kagame of Rwanda has urged Congolese authorities to negotiate with a violent rebel group that has seized key towns in eastern Congo in recent days, widening its control over the region which borders Rwanda

M23 is the most prominent of the more than 100 armed groups vying for a foothold in the mineral-rich area near the Con-



DRC Conflict: President Kagame Says Rwanda A Scapegoat For DRC's Failures

9 janvier 2025

ktpress.rw

President Paul Kagame says Rwanda has been made a scapegoat of problems the Democratic Republic of Congo (DRC) has failed to solve for decades, reiterating his call for a political solution to address the issues that have created conditions for armed conflicts to prevail, in the first place, instead of blame games.

The Head of State made the observation on Thursday at a press conference where he

SAO TOMÉ & PRINCIPE



President of the Republic rejected Hélio
Almeida as the candidate proposed by the
ADI for the position of Prime Minister

9 janvier 2025

telanon.info

The President of the Republic rejected the appointment of Hélio Almeida, proposed by the ADI, for the position of Prime Minister. The head of state awaits the indication of other names in the next few hours, since the 72-hour deadline ends this Thursday.

"After consultations and within the scope of my powers, the candidate proposed by the ADI party, Dr. Hélio de Almeida, does



Tensions au sein du 2e plus petit pays d'Afrique

8 janvier 2025

yop.l-frii.com

La tension règne dans le deuxième plus petit de l'Afrique. Selon le classement fait par le site World Population Review, avec sa superficie de 960 kilomètres carrés juste derrière les Seychelles ; Sao Tomé et Principe est deuxième plus petit de l'Afrique.

Le président Carlos Vila Nova « a démis (...) le gouvernement constitutionnel dirigé par le Premier ministre Patrice Trovoada ».



Sao Tome and Pincipe president fires the prime minister and his government

8 janvier 2025

france24.com

The president of Sao Tome and Principe has dismissed the prime minister and his goverment accusing them of ineptitude and institutional disloyalty. The shock decision by president Carlos vila Nova pulled no punches in calling out alleged leadership letdown from Premier Patrice Trovoada; the ruling ADI party was left with 72 hours to find another PM.



São Tomé-et-Principe: vers une sortie de crise après le limogeage du gouvernement de Patrice Trovoada?

8 janvier 2025

rfi.fr

Lundi 6 janvier, le président du petit archipel africain de São Tomé-et-Principe, Carlos Vila Nova, a limogé le gouvernement en raison de son « incapacité » à résoudre les problèmes du pays et des absences « fréquentes » du Premier ministre Patrice Trovoada. Ce dernier a vivement contesté cette destitution. Le parti Action démocratique indépendante (ADI), dont sont issu le



Harnessing Migration for Development: Strategies for Sao Tome and Principe's Future

9 janvier 2025

devdiscourse.com

The World Bank report on Sao Tome and Principe highlights how economic challenges drive migration, creating opportunities through remittances but also risks like brain drain and social disruption. It recommends targeted policies, including education reform, labor agreements, and improved remittance systems, to harness migration's benefits while mitigating its



The XVIII Constitutional government led by Patrice Trovoada was dismissed

6 ianvier 2025

telanon.info

TCHAD



<u>Le chaos au Tchad fait trembler toute l'Afrique centrale!</u>

9 janvier 2025

237online.com

Une attaque spectaculaire contre le palais présidentiel tchadien révèle la fragilité inquiétante des régimes militaires au Sahel. Un événement qui pourrait avoir des répercussions jusqu'aux frontières du Cameroun.

Des versions officielles qui ne tiennent pas debout

Les explications du gouvernement tchadien soulèvent plus de questions qu'elles n'apportent de réponses. Le porte-parole Ab-



19 morts après l'attaque d'un commando au palais présidentiel

8 janvier 2025

tdg.ch

Un commando lourdement armé a attaqué mercredi soir le palais présidentiel tchadien dans la capitale N'Djamena et fait au moins un mort avant d'être décimé, avec 18 de ses 24 membres tués, selon un premier bilan du gouvernement.

«La situation est totalement maîtrisée. [...] Toute cette tentative de déstabilisation a été éradiquée», a déclaré Abderaman Koulamallah, porte-parole du gouvernement



Attaque du palais présidentiel au Tchad : ce que l'on sait

9 janvier 2025

dw.com

Le calme est revenu à N'Djamena après l'attaque sanglante qui a visé le palais présidentiel mercredi soir. Le bilan est lourd : 19 morts et plusieurs blessés.

Mercredi soir, aux environs de 19h45, les premiers coups de feu ont commencé à retentir aux abords et dans l'enceinte du palais présidentiel à N'djamena, la capitale du Tchad.

Rapidement toutes les voies menant au



<u>Tentative de déstabilisation au Tchad, des</u> questions et peu de réponses

9 janvier 2025

courrierinternational.com

Le 8 janvier, un commando a attaqué le palais présidentiel au Tchad, avant d'être décimé. Officiellement, l'attaque n'était "probablement pas terroriste", mais "Le Djely" s'étonne de la facilité avec laquelle cet étrange commando a pu agir et relève "une faille sécuritaire" qui reflète une certaine fragilité du pouvoir de Mahamat Idriss Déby.



"Notre pays a été victime d'une attaque barbare et lâche", Idriss Youssouf Boy

9 janvier

tchadinfos.com

Dans une publication sur les réseaux sociaux, l'ancien directeur de cabinet civil du Président, Idriss Youssouf Boy, qualifie l'assaut contre la Présidence de la République dans la nuit du 8 janvier 2025 d'une "attaque barbare et lâche" soldée par un "cuisant échec." Selon Idriss Youssouf Boy, les "vaillantes" Forces de Défense et de Sécurité ont [...]



Réactions de personnalités aux événements de N'Djamena : Entre condamnations, interrogations et appels à l'unité

9 janvier 2025

alwihdainfo.com

N'Djamena, 9 janvier 2025 – L'attaque survenue aux abords de la Présidence de la République dans la nuit du 8 janvier 2025 a suscité une vague de réactions de la part de personnalités politiques, d'experts et de représentants de la société civile. Alors que les autorités ont qualifié l'incident d...